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! ! ! !大学毕业生走创业之路，大多
是从小微企业起步，无论发展得如
何顺畅，都很难避免当下小微企业所
面临的“管理弱、招人难、缺规划”等
共性困境。这几天在沪举行的大学生
创业企业“成长营”，正试图引导他们
从创业者向成功的“企业家”转型。

经营品质亟待提升
上海铼钠克数控公司总理姚丹

最近喜忧参半。公司成立三年不到，
人员从最初的!"名发展到近百人，

销售规模成倍增长，“如何从初创时
‘特种部队’式的管理模式转变为
‘集团军联合作战’式管理？”“如何
让团队既规范运作又不失‘狼性’？”
这些都是困扰他已久的问题。同样，
上海华之邦能源公司创办人陈宝明
也面临着类似的困惑。他从事工业
燃烧设备的研发销售不到三年，公
司技术较先进，产品也受到市场欢
迎，但如果不提高对制造供应商的
管理能力，制造生产能力跟不上订
单数量增长，销售业绩将难以突破。

在上海，类似姚丹和陈宝明这
样成功迈出创业第一步后遭遇到管
理、营销、人事等种种挑战的大学生
创业者数量众多。他们中相当一部
分亟需“输血”的，迫切需要获得提
升经营管理品质的引领。

创业切忌贪大求全
“大学生创业切忌贪大求全。”

拥有近#$年大型企业管理成功经验
的磐石投资董事长王力群在“成长
营”讲课时提出。他说：“麦当劳可以

做西餐厅和咖啡馆吗？当然能，但是
为什么不做？可口可乐做到了世界
"$$强，它为什么只做一件事情呢？
有一家我们曾经投资的游戏公司，
当时达到每年%$$万元的利润后，说
想要去做运营平台，还要做云计算，
但是我们给的建议是继续专注于做
游戏产业，而且只做最擅长的游戏。
结果，这家游戏公司听取了我们的
建议，目前发展得还不错。”

王力群又举例说：“另外一家我们
投资的软件企业，当时在业内业绩

还算很不错的，但老板却急于想要
突破，短时间内同时上马了好几个
项目，最近的情况是从曾经每年盈
利!"$$万元到现在亏损!"$$万元。”

“成长营”引导小微企
大学生创业企业“成长营”是上

海市大学生科技创业基金会推出的
一项公益服务，旨在为不足五年、企
业初具规模的创业者提供实战演练
与交流，帮助他们完成从创业者向企
业家的提升。据悉，上海中小及微企
业占了全市企业数的&"'以上，从业
人员超过($'。本市小微企业发展过
程中除了资金，管理问题和人才问题
也非常突出。在这方面，“成长营”将
帮助创业者增强成长能力，提供发展
能量，是值得推广的一种服务小微企
业的新模式。 本报记者 王蔚

大学生创业亟需方向引领
成功之道在于做“最擅长”而非“大而全”

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）为庆祝
建军 ()周年，昨天下午，由上海警备
区政治部和上海市文联联合主办的上
海将军书画联谊会揭牌暨作品展览开
幕仪式，在上海图书馆一楼展厅举行。
上海将军书画联谊会以驻沪陆

海空和武警部队的部分离退休将军
书画爱好者为主体，以繁荣和发展

军地文化和慈善事业作贡献为宗
旨。这次作品展展出了 *$多位将
军、+$多位师团职干部及社会书画
名家的 ,$$余幅作品。此次作品展
将持续到 (月 *日。开幕当天，联谊
会就将爱心企业认购展览书画作品
所得的 "$万元，通过上海宋庆龄基
金会捐献给妇女儿童慈善事业。

上海将军书画作品展开幕

沪上知名律师伸援手
“乖小孩”没钱请律师可悲又可怜

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）上周
五，本报独家报道的《“乖小孩”夺
刀刺向吸毒继父》一文在社会上引
起强烈反响，各方热心人士纷纷为
小马伸出援助之手。同日，“新民法
谭”公众微信平台推出后，不少网
友也纷纷回复发表看法。
报道披露了这起蹊跷的“自杀

案”背后的真相，由于继父吸毒，将
家中钱财挥霍殆尽不算，连房子也
被抵押出去。小马原本希望用自己
的勤奋工作为即将退休的母亲交
金，获得一份保障，但在继父一再

要钱下，成了泡影。因此，他一时冲
动将匕首刺向继父。在报道案件的
同时，记者也写道，因为家庭贫困，
小马没有钱请律师，希望熟悉刑辩
的律师能向他伸出援手。

文章见报当晚，本报就接到
“新老娘舅”柏万青阿姨来电，由衷
地为孩子感到惋惜，并表示已联系
到市人大代表、知名刑辩律师徐晓
青，愿为小马提供辩护。尽管徐晓
青律师刚动过手术，今天才出院，
但他表示，可以马上去看守所看望
小马，为他提供帮助。著名刑辩律
师翟建也主动致电本报记者，希望
能为小马提供义务法律服务。

在“新民法谭”的公众微信平

台上，不少网友纷纷留言，发表看
法。网友“静寂”说，孩子很可怜，也
很可悲，但完全可以用其他方法来
解决他的问题。
“键盘上的蚂蚁”说，小马的遭

遇很不幸，年纪那么轻就要承受那么
大的压力和包袱，这不是一般的孩子
可以承受的。但小马的做法欠冷静，
为了这么一个继父，浪费了大好青春
不值得，希望法官能够酌情轻判！

在同情小马的同时，不少网友
也对此事保持了较为理性的态度。
网友“笑子”说，小马犯了法，官司是
免不了的，希望他服刑期间好好学
习，监狱也应该给他提供学习机会，
希望出狱后他还能开始新的人生。

轨交条例修订草案将听证
! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）《上海
市轨道交通管理条例（修订草案）》
立法听证会将于下月,"日举行。听
证内容：修订草案第十七条、第十八
条、第二十一条等条款关于轨道交
通企业应当履行的服务职责的规定
是否合理、可行；修订草案第二十四
条关于冒用他人证件或者使用伪造
证件乘车者的信息，纳入本市个人

信用信息系统的规定，其必要性和
可操作性如何；修订草案第二十五
条关于轨道交通设施范围内的禁止
行为的规定是否合理、可行。
今起至本月*,日，市民报名申请

参加听证可登录：新民网（---./01!
201.31）、东方网（---.4567859.3:2）、
上海人大公众网（---.6;363.6<.31）；
报名电话：%*!!%*!!（&：$$至!=：$$）。

!"#$


